



yang perlu dibenahi. Sebab, disaat meningkatnya industri perbankan syariah, malah sumber daya manusianya merosot. Akibatnya bisnis ini menjadi timpang.

Era globalisasi yang ditandai dengan derasnya arus informasi dan cepatnya mobilitas manusia, modal, barang dan jasa, semakin terlihat pula sifat ketergantungan dan sekaligus persaingan tajam antarbangsa. Oleh karena itu kewajiban bagi manajemen sumber daya manusia untuk meningkatkan kualitas sumber daya manusia secara menyeluruh. Sumber daya manusia perlu dikelola dengan baik dan profesional agar dapat tercipta keseimbangan antara kebutuhan sumber daya manusia dengan tuntutan serta kemajuan bisnis perusahaan.

Pembenahan secara menyeluruh terhadap sumber daya manusia perbankan syariah menjadi sebuah keharusan. Sudah menjadi kebutuhan mendasar semua pihak. Apalagi ancaman perkembangan industri syariah mulai dimasuki oleh semua kalangan pelaku perbankan, baik konvensional dan asing. Pada akhirnya, membuat industri ini semakin kompetitif dan kompleks. Yang diuntungkan adalah konsumen atau nasabah, karena dari percaturan persaingan tersebut, membuat para pelaku perbankan akan bekerja maksimal supaya tidak kalah saing.

Tercapainya tujuan perusahaan tidak bisa dilepaskan dari sumber daya yang dimiliki oleh perusahaan yang digerakkan atau dijalankan pegawai yang berperan aktif sebagai pelaku dalam upaya mencapai tujuan perusahaan tersebut. Pegawai yang mempunyai kepribadian yang baik tentunya







erat dengan kemampuan untuk membangun interaksi dengan orang lain misalnya *networking skill* atau biasa disebut kemampuan menjalin relasi.

Kemampuan menjalin relasi adalah kemampuan emosional seseorang dalam mengerti dan menjalankan perannya dengan individu-individu lain, yang berarti komunikasi telah memasuki tahap psikologis di mana komunikator dan komunikasinya saling memahami pikiran, perasaan dan melakukan tindakan secara bersama dengan pihak di dalam organisasi maupun diluar organisasi. dapat disebut juga kemampuan seseorang dalam menjalin hubungan "*ḥablun min al-nas*". Adanya kemampuan menjalin relasi dari orang-orang yang berada didalam sebuah organisasi atau perusahaan, baik itu pada tingkat manajer maupun pegawai, maupun diluar organisasi yang nantinya kondisi lingkungan kerja tersebut dapat meningkatkan kinerja pegawai. Kemampuan menjalin relasi dalam perusahaan merupakan hal utama karena semakin baik kemampuan pegawai dalam menjalin relasi akan menumbuhkan keterikatan pihak luar dengan organisasi.

Interaksi pegawai di dalam maupun di luar lingkungan perusahaan merupakan hal yang tidak dapat dipisahkan yang mana akan menimbulkan tingkat kepuasan kerja pegawai. Dengan demikian yang terpenting dalam mewujudkan kemampuan menjalin relasi adalah bagaimana kita memahami hakekat manusia dan kemanusiaan serta bagaimana kita mampu menerima orang lain di luar diri kita dengan apa adanya agar tercipta suasana kerja yang harmonis dan baik yang dapat meningkatkan semangat kerja yang juga akan mempengaruhi hasil kerja pekerjaannya.

Melengkapi kompetensi dasar dan kepemimpinan, maka dibutuhkan pula kompetensi operasional atau kompetensi teknis. Kompetensi operasional adalah kemampuan fungsional atau teknis suatu pekerjaan. Perubahan ilmu pengetahuan dan teknologi yang cepat serta ketatnya persaingan mengharuskan individu perusahaan memiliki keahlian pendukung diluar yang diwajibkan salah satunya adalah kompetensi sistem informasi.

Sistem informasi dalam organisasi menjadi satu basis yang penting dalam pengembangan kemampuan sumber daya manusia. Sistem informasi dewasa ini sudah tidak dapat dipisahkan peranannya dalam proses mengerjakan tugas karyawan. Sistem informasi satu sisi memberikan kelebihan yaitu dapat membantu karyawan dalam menyelesaikan pekerjaannya, namun di sisi lain justru akan memberikan hambatan, terutama bagi pegawai yang tidak menguasai aplikasi teknologi informasi. Kompetensi teknis menjadi kompetensi pelengkap yang kompetensi sumber daya manusia yang dibutuhkan oleh lembaga keuangan syariah.

Penelitian ini adalah penelitian lanjutan yang dilakukan oleh Euis Amalia, Asmawi dan Muhammad Nurianto Al Arif. Dalam buku yang berjudul "Potret Pendidikan Ekonomi Islam di Indonesia". Euis menjelaskan tentang hubungan kurikulum dan metode pembelajaran di perguruan tinggi dengan kompetensi sumber daya manusia pada industri keuangan syariah di Indonesia.

Hasil penelitian menjelaskan bahwa ada tiga kompetensi sumber daya manusia yang dibutuhkan lembaga keuangan syariah seperti perbankan













